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المؤتمر الإقليمي للأمن البحري يبدأ أعماله بصنعاء..

وزير الداخلية : عدم مواجهة القرصنة يفاقم الأزمة المالية العالمية 

5متابعات إخباريةالأربعاء 11 فبراير  2009 م - العدد )14376 ( السنة الحادية والأربعون

قمنا بإجراءات احترازية أمام السواحل اليمنية لتأمين حركة السفن 

عدن تكمل مهمة القيد والتسجيل بنجاح

المخلصة  الكوادر  المتواصل.. وبمئات  العمل  من  أشهر  أربعة  قرابة   *
التي عملت في هذه المحافظة في عملية القيد والتسجيل ومراجعة جداول 
الناخبين، استطاع التربويون في محافظة عدن أن يصلوا بالعملية إلى 
نجاحات طيبة، رغم الرهانات التي ثبت فشلها، وذلك يعود لتكاثف الجميع 
في إنجاز مهمة وطنية لا تخضع للأهواء والانتماءات بقدر ما هي تميزها 

للوطن أولًا وأخيراً..
اللجنة  تشكيل  بعد  والفرعية  الأساسية  اللجان  تشكلت  عدن  ففي   *
الإشرافية بالمحافظة التي أدارها الأستاذ الدكتور/ عبد الله أحمد النهاري 
مدير مكتب التربية بالمحافظة كرئيس للجنة الإشرافية وعضوية الأستاذة 
الدكتورة/ إنصاف عبده قاسم نائب رئيس مركز البحوث والتطوير التربوي 
وهي إحدى الكادرات الممتازة وسبق لها أن عملت في وزارة التربية والتعليم 
كما  المذكور،  المركز  هو  مهم  إطار  في  اليوم  وهي  الوحدة،  قبل  بعدن 
هي العضوية لي أنا، كاتب هذه السطور.. حيث كانت المهام صعبة لكنها 

أثمرت.. وأتت بنتائج باهرة تحسب لتربية عدن وقيادتها وتربوييها..
* ولذلك نحن التربويين الذين تم اختيارنا كان شرف لنا أن نطبق الوثائق 
حرفياً، ولم يتم التدخل في مهامنا اليومية أبداً.. واسمحوا لنا أن نسجل 
ونحن في ختام مهمتنا هذه، والمنتهية في 10/ 2/ 2009م بحسب تعميم 
اللجنة العليا للانتخابات قطاع التخطيط والشؤون الفنية، اسمحوا لنا أن 
نسجل كما قلت آراء مقتضبة عن سير العمل مع قيادة فرع عدن اللجنة 

العليا.. وهم:
الأستاذ/ محمد عبد الوهاب الضمين/ مدير عام الفرع الذي يستمد منه 
أي إنسان العزة والكبرياء والخلق القويم والعزيمة التي لا تلين، فهو بحق 
محنك وطيب المعشر، وكان سنداً لنا وأخاً وصديقاً لم نجد إلا كل الدعم 
والرضا والابتسامة العريضة والشدة عند وقت اللزوم، واللين عندما يتطلب 

الموقف ذلك..
* فهد رشاد/ المدير المالي والقائم بأعمال المدير العام حين انشغاله، 
وهو شاب دمث الأخلاق متمكن سريع البديهة ومتعاون وملم بالشؤون 

الفنية والسكرتارية وغيرها من الأمور التي تبعث على الاحترام.
* حميد الرصاص/ المدير الفني الذي يعتبر خلية نحل هنا وهناك ولا 

تجده إلا باسماً ضاحكاً وببساطة هو رجل يعتمد عليه ويحتذى به.
* عبد الحفيظ عبده محمد/ مدير الحسابات كادر مهم خلوق مثقف، دائماً 
ما يتخلل حديثه أبيات شعر بمثابة مقبلات أو محفزات للحوار والحديث، 

كمبيوتري رائع وناجح.. وهكذا هي سجاياه باختصار شديد..
* مانع هادي/ أمين الصندوق و)بتاع كله( فهو محبوب من الجميع ويؤدي 
مهاماً ليست بالسهلة وعموماً.. هذا المانع رحمة من الله مهداة إلى فرع 

اللجنة العليا بعدن، ولا نستطيع إيفاءه حقه أبداً..
* عبد الله قائد عبده/ مختص فني ورجل ملمات ومنفذ لمهمات كثيرة، 
ولديه خبرة في التعامل مع السجلات والتقارير وإيصالها إلى العاصمة.. وهو 

من المحبوبين والمؤدبين والمثابرين على أداء المهام بدقة وإتقان..
* فاتح محمد الشيباني/ مدير شؤون الموظفين من الكفاءات الشابة وهو 
كما يقول المثل )هذا الشبل من ذاك الأسد( وطالع لأبيه وهو عملي وهادئ 

ويؤدي مهاماً عديدة في إطار اللجان كافة..
* وهناك إخوة أعزاء لهم باع طويل في أداء المهمات: منهم الأخت/ نبيلة 
علي عقربي / مديرة شؤون المرأة لكنها تقوم بمهام كبيرة وهناك شباب 
ينفذون مهاماً كتابية وفنية وهم ) أحمد هادي/ أحمد على حسن/ عادل 
صالح/ محمد يحيى/ علي محمد ناصر( وآخرون نسجل لهم شكرنا وتقديرنا 

على الدوام.
* ولا ننسى قيادة غرفة العمليات والحراسات الأمنية وخاصة الإخوة: أحمد 
علي سالم وشكيب وأحمد علي موسى وكل من حافظ على الأمن والسكينة 
هذه  اختارت  التي  الأمنية  للجهة  ارتياحنا  ونسجل  المهمة..  نهاية  حتى 

الكفاءات الممتازة التي نالت الاحترام والتقدير والمحبة وهم كثيرون..
وختاماً.. الشكر الجزيل للأخ/ عبد الله قيران مدير أمن عدن وهو الذي 
زار فرع اللجنة العليا لوحده ودون غيره من المسؤولين بالمحافظة.. كما 
هو شكرنا جميعاً للديناموالدكتور/ عبد الله النهاري، الذي كان وراء هذه 
العملية ليل نهار وكان بحق نعم القائد والأخ والصديق الذي نفخر به في 

هذه المهمة أو في عمله التربوي الذي لا ينكره إلا الجاهلون.

نعمان الحكيم 

ڈ�سنع�ء/�سب�أ:

مطهر  الركن  اللواء  الداخلية  وزي��ر  قال 

القرصنة  مواجهة  عدم  إن  المصري  رشاد 

العالمية  المالية  المشاكل  من  يزيد  سوف 

بسبب زيادة كلفة النقل البحري ورفع رسوم 

خليج  منطقة  باعتبار  السفن  على  التأمين 

العالمية  للملاحة  كبيرة  أهمية  تمثل  عدن 

لقارات  وربطها  الجغرافي  موقعها  تنبع من 

آسيا وإفريقيا وأوروبا .

رئيس مصلحة خفر السواحل : اليمن تتطلع لأن تلعب الدول المستفيدة من خليج عدن دورا فاعلا في مواجهة القرصنة
التعاون الإقليمي والدولي ضروري لمكافحة تهريب الأسلحة والمخدرات والبشر   : البريطاني  السفير 

الذي  البحري  للأمن  الإقليمي  المؤتمر  أعمال  افتتاح  في  المصري  وأكد 
بدأ أعماله أمس بصنعاء أهمية أن يجد المجتمع الدولي المعالجة الحاسمة 
الأخيرة  الفترة  في  مقبولة  غير  بصورة  تزايدت  التي  القرصنة  لظاهرة 

وتضررت منها جميع دول العالم تقريباً.
وقال«مما لاشك فيه إن مكافحة الإرهاب والجريمة المنظمة بما في ذلك 
القرصنة لا يمكن لدولة بحد ذاتها أن تقوم به بصورة انفرادية مهما كبر 

حجم هذه الدولة وإمكانياتها«.
وأضاف« إن ما يؤكد ذلك هو ما شهده العام المنصرم من أعمال قرصنة 
في المياه الدولية وصلت إلى /42/ عملية ، و/69/ محاولة قرصنة نتج عنها 
حجز /815/ بحاراً أطلق منهم /592/ بحاراً ولازالت /11/ سفينة محجوزة 
لدى القراصنة«.. مؤكداً ضرورة تكاتف الجهود الدولية بصورة أكثر فعالية 

لمكافحة الظواهر الإرهابية والجريمة المنظمة خدمة لبلداننا وشعوبنا .
واستعرض وزير الداخلية الإجراءات التي اتخذتها اليمن للتصدي للجريمة 
المنظمة ومكافحة الإرهاب، منها إنشاء مصلحة خفر السواحل التي ركزت 
منذ إنشائها على جوانب التدريب والتأهيل واستكمال بنيتها الأساسية بإقامة 
المراكز الرقابية والعملية في كل من خليج عدن والبحر الأحمر.. مشيراً إلى 
أن وزارة الداخلية ستتجه مستقبلًا لإنشاء البنية الأساسية لمنطقة البحر 
العربي ، إلى جانب العمل على تركيب منظومة الرقابة الساحلية لمنطقة 

خليج عدن .
وقال »إن عملية التباحث جارية مع الحكومة الايطالية الصديقة لتنفيذ 
المرحلة الثانية من منظومة الرقابة الساحلية /V.T.S/ في منطقة البحر 
ذلك  في  المنظمة بما  والجريمة  الإرهابية  العمليات  من  الحد  بغية  العربي 
مكافحة القرصنة وتهريب المخدرات والهجرة غير القانونية”.. موضحاً أن 
قوات خفر السواحل تمكنت خلال العام 2008 بالتعاون مع قوات التحالف 
الحشيش  من  أطنان  متنها  على  ق��وارب  أربعة  ضبط  من  المنطقة  في 
حالياً  ويمثلون  البحر  من  المخدرات  بتهريب  المتهمين  الأشخاص  وضبط 

أمام المحاكم اليمنية .
واعتبر عملية إنشاء بنية تحتية لشريط ساحلي في حدود /2500/ كيلو 
ليست  زمنية  وفترات  كبيرة  لميزانية  وتحتاج  ومعقدة  مكلفة  عملية  متر 
بالقصيرة إلا أن اليمن حققت نجاحات جيدة في هذا الجانب رغم محدودية 

الإمكانيات.
وقال” السلطات الأمنية اليمنية اتخذت إجراءات احترازية أمام السواحل 
السفن  بتأمين حركة  ذلك  القرصنة وتمثل  أعمال  الحد من  بغية  اليمنية 
السواحل  تقوم خفر  ، كما  ب��زوارق مسلحة  مرافقتها  اليمنية من خلال 
ملاك  طلب  عند  مسلحة  بعناصر  اليمنية  غير  التجارية  السفن  بمرافقة 
السفن لهذه الخدمة”.. مؤكداً أن لدى هذه القوات كل الصلاحيات للتعامل 

بحزم مع القراصنة .
وذكر وزير الداخلية بتنبيهات اليمن المبكرة لدول الإقليم والدول الصديقة 
لأعمال القرصنة التي قال إن حل مشكلة القرصنة بصورة جذرية مرتبط 
هذه  تطور  حيال  الأمني  القلق  من  تزيد  التي  الصومالية  المشكلة  بحل 
الظاهرة وإن تفاقم الأوضاع الراهنة في الصومال الشقيق سيؤدي إلى 
مزيد من الانفلات الأمني وجعل هذا البلد بؤرة لخلق المزيد من المشكلات 
سواء ما يتصل بالتسلل غير المشروع إلى اليمن وما يتصل بأعمال القرصنة 
وما يترتب عليها من مخاطر وتهديدات للملاحة العالمية والتجارة الدولية، 
حيث بلغ عدد المتسللين من جميع الجنسيات خلال العام 2008م نحو /35/ 

ألف شخص.
ونوه المصري بالجهود الحثيثة التي تبذلها القيادة السياسية ممثلة بفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية للتوفيق بين الفرقاء في 
الصومال الشقيق ،.. داعيا المشاركين في المؤتمر للخروج بنتائج تساعد 

على حل مشكلة القرصنة أو الحد منها ، وكذا مكافحة الإرهاب وتهريب 
المخدرات وغيرها من الأخطار.

وفي افتتاح المؤتمر الذي حضره عدد من الإخوة الوزراء وعدد من سفراء 
الدول الشقيقة والصديقة وممثلي السلك الدبلوماسي في اليمن ويستمر 
المراحل  راصع  علي  العميد  السواحل  خفر  رئيس مصلحة  يومين عرض 
التي مرت بها عملية القرصنة والتنبيهات اليمنية في هذا الجانب منذ بدء 
عملية القرصنة باستهداف اليخوت السياحية القادمة من الولايات المتحدة 
واستراليا وبعض دول الاتحاد الأوروبي والتي قال إنها لم تجد آذاناً صاغية 
، حتى أصبحت أعمال القرصنة تنفذ اليوم على السفن التجارية وناقلات 

الغاز والنفط .
وأكد أن ظاهرة القرصنة مثلت أحد أخطر الأعمال الإرهابية خلال العام 
مشيراً  الدولية..  المياه  في  وممتلكاتهم  الآمنين  تستهدف  كونها  الماضي 
إلى أن القراصنة قاموا مطلع العام الجاري باختطاف ثلاث سفن تجارية 
، يمنية ومصرية وألمانية وحاولوا القرصنة على ست سفن أجنبية رغم 
التواجد المكثف لسفن قوات التحالف وسفن الاتحاد الأوروبي وسفن الصين 
وروسيا والهند وماليزيا بل إن كثيراً من سفن الدول الأجنبية في طريقها 

إلى المنطقة وللأسف أن كل هذا لم يحل المشكلة .
وقال راصع ان تزايد أعمال القرصنة أدت إلى رفع كلفة التأمين وكذلك 
الملاحي  الخط  إلى  عدن  لخليج  الملاحي  الخط  من  السفن  بعض  تحول 
القديم )رأس الرجاء الصالح( الأمر الذي سيؤدي إلى زيادة كلفة النقل وينجم 
عن ذلك زيادة كلفة السلع على المستهلكين والمجتمعات في كل دول العالم 

التي ستتحمل تبعات هذه التكاليف.
وشدد على أهمية خروج المؤتمر بنتائج جيدة لهذا المؤتمر تستفيد منها 
كل دول العالم خاصة الدول الصناعية الثمان والدول الصناعية الناشئة 
ودول الإقليم باعتبارها أكثر تأثراً من مشكلة القرصنة نظراً لحجم عدد 

السفن التي تملكها.
وأشار رئيس مصلحة خفر السواحل إلى أن وجهة النظر اليمنية تكمن 
في أهمية أن تلعب دول الإقليم دورا فاعلا في مواجهة القرصنة.. مؤكدا ان 
ذلك لن يتأتى إلا من خلال تعاون جاد وصادق بين دول الإقليم وبقية الدول 

المستفيدة من الخط الملاحي لخليج عدن وباب المندب .
ولفت إلى أن أعمال القرصنة فرضت على اليمن أعباء مالية إضافية علاوة 
على الأعباء الاقتصادية والاجتماعية الناجمة عن تدفق اللاجئين مما فرض 
المساعدات  لتقديم  السواحل  لخفر  المطلوبة  والتجهيزات  التكاليف  زيادة 
الإنسانية وإنقاذ الذين يتعرضون للغرق بفعل الأحوال البحرية، الأمر الذي 

يتطلب تعاوناً بين دول الإقليم للحد من هذه الظاهرة.
وأشار العميد راصع إلى أن أطقم بعض السفن العسكرية المتواجدة في 
المنطقة..  دول  من  التقليديين  بالصيادين  الأذى  ألحقت  الإقليمية  المياه 
مؤكداً ضرورة أن تتوخى هذه الأطقم الحيطة عند التعامل مع الصيادين 
حيث يوجد عدد كبير من الصيادين التقليديين وهم لا يتمتعون بالتعليم 

الكافي ولا يجيدون اللغات الأجنبية وهم فئة كبيرة تعتمد في قوتها على 
الصيد التقليدي .

وقال “إن هناك أخطاء ارتكبت من قبل أطقم بعض السفن الأجنبية أدت 
إلى إلحاق الأذى بممتلكات الصيادين بل إن بعض هذه الأخطاء أودت بحياتهم 
، ولهذا من الأهمية الانتباه لمثل هذا تجنباً للمشاكل الإنسانية والقضائية 
المترتبة على مثل هذه الأخطاء”.. مشددا على ضرورة خلق تعاون فعال بين 

الدول الصناعية ودول الإقليم من أجل القضاء على هذه المشاكل.
ألقاها  التي  الإفريقي  القرن  لمنطقة  المانحة  ال��دول  كلمة  أك��دت  فيما 
السفير البريطاني بصنعاء تيم تورلو الدول أهمية التعاون الإقليمي والدولي 
بذلك..  المتعلقة  والتسهيلات  لها  اللازمة  القرصنة وعمل الحلول  لمكافحة 

مشيرا إلى ضرورة دعم اليمن لمواجهة هذه التحديات.
وشدد السفير البريطاني على ضرورة التعاون الإقليمي والدولي من أجل 
المشروع  غير  التهريب  مثل  المنطقة  في  السلبية  الظواهر  كل  مكافحة 

للأسلحة والمخدرات والبشر .
أوراق  من  ع��دداً  للمؤتمر  الأول  اليوم  أعمال  في  المشاركون  وناقش 
في خليج  اليمني  السواحل  وعمليات خفر  البحرية  التهديدات  العمل عن 
عدن ، وكيفية مواجهة خفر السواحل لهذه التهديدات ، ووضع مصلحة 
خفر السواحل اليمنية الحالي من ناحية التدريب والدعم المادي ومصادر 
مجال  في  الإقليمي  الصعيد  على  تقديمها  التي يمكن  والجوانب  التمويل 

التدريب والتعاون .
كما قدم السفير الفرنسي بصنعاء عرضاً عن عمليات القوات الفرنسية 
في مجال مكافحة الإرهاب والطرق الحديثة التي تتبعها القوات الفرنسية 
في مثل هذه الجوانب ، وعرض بدوره قائد القوات الفرنسية في المحيط 
الهندي بشكل مختصر الدوريات والعمليات للقوات الفرنسية في المحيط 

الهندي .
فيما تناول وزير الداخلية الصومالي الأحداث الحالية والقضايا البحرية 
وفوائد التعاون الإقليمي بشكل مقتضب ، كما تناول رئيس خفر السواحل 
لمصلحة  التمويل  ومصادر  المادي  والدعم  التدريبية  العمليات  الصومالي 
خفر السواحل بالصومال في الوقت الراهن ، وبين رئيس مصلحة خفر 
العمليات  ناحية  من  السواحل  لخفر  الحالي  الوضع  البولندي  السواحل 

والتدريب والتمويل المادي ومصادر التمويل .
الحالية  الأحداث  السواحل الجيبوتي نظرة عامة عن  وقدم رئيس خفر 
الراهنة  الحالة  إلى  بالإضافة  الإقليمي  المؤتمر  وفوائد  البحرية  والقضايا 

فيما يتعلق بالعمليات والتدريب والدعم والموارد.. 
وتناول نائب قائد قوات الاتحاد الأوروبي في عرض تفصيلي بواسطة 
البروجكتر المهام التي تقوم بها القوة الأوروبية في المنطقة ، فيما تناول 
قيادة القوات المشتركة بالقرن الإفريقي الإستراتيجية البحرية في منطقة 
إلى  بالإضافة   ، المنطقة  في  القوات  تنفذها  التي  والمهام  الإفريقي  القرن 

تقديم نظرة عن دور القوات المشتركة .

ڈ لحج/ ع�دل محمد ق�ئد:
 ، المعلمين  معهد  في   تتواصل 
وثانوية عباس الحسيني ، وثانوية 
الحمراء بمحافظة لحج  مايو    22
الإنجليزية  اللغة   لمعلمي  دورة 
للصفوف من )7 - 9( من التعليم 
للفترة  تستمر  والتي  الأساسي 
من 31/ 1/ 2009م ويشارك فيها 
86 مشاركاً ومشاركة  وقد حضر 
الصنعاني  معروف  محمد  الدورة 
النور  وعبد  الم��رك��زي  الم��ش��رف 
المحلي  الم��ش��رف  سيف  سعيد 
الجعدي   عبدالله   وأحمد  للدورة 

مدير التربية بمديرية تبن.
وأفاد ل� ر14 أكتوبر الأستاذ/ عبد 
قسم  رئيس   سيف  سعيد  النور 
ال��دورة  أن  والتأهيل   التدريب 

في  الأنشطة  تحسين  إلى  تهدف 
وبلورة  الإنجليزية   اللغة  تعليم  
أساسات  جديدة تربوية وأكاديمية 
الإنجليزية  اللغة  تعليم   ف��ي 
تعليمية  وسائل  على  والتعرف 
الإنجليزية  اللغة  لتدريس  جديدة 
في  التلفزيون  استخدام  مثل 
أشرطة  وكذلك  التعليم  عملية 
المعلم  بين  المحادثة  في  الكاسيت 

والمتعلم.
وأضاف عبد النور الدورة في حد 
الكثير  تناولت  لكونها  قيمة  ذاتها 
الخاصة  الحديثة  المسائل  م��ن 
بأن  الإنجليزية لافتاً  اللغة  بتعليم 
المعلمين انتظروا مثل هذه الدورة 
كثيراً  كونها الجزء الأول لهم وقد 
أعربوا عن الفائدة التي استفادوها 

من ال��دورة  رغم أن فترة الدورة 
إضافة  نتمنى  لكننا  كافية   غير 
فترة زمنية إضافية  في الدورات 
غير  البرامج  فترة  كون  القادمة 

كافية لكثافة الوحدات الدراسية .
التأهيل  رئيس  الأخ/  وق��ال: 
النور  عبد  الأس��ت��اذ/  والتدريب 
الوسائل   توفير  ع��دم  مشكلتنا 
ونتمنى  الم��دارس  في  التعليمية 
توفيرها  المختصة  الجهات   من 
جهاز  توفير  المثال  سبيل   على 

تلفزيون لكل مدرسة.
أن  صحيح  ق��ائ��لًا:  واستطرد 
التي  ال��دورة  من  يستفيد  المعلم 
التطبيق  أث��ن��اء   لكن  ل��ه  ت��ق��ام 
المدارس نواجه بعض  العملي في 
الوسائل  توفر  عدم  من  المشاكل 

وكذلك كثافة الطلاب في الصفوف 
من أجل عمل مجموعات أي طريقة 
بعمل  للطلاب  الجماعية  المشاركة 
ليست  المعوقات  وهذه  مجموعات 
لمادة اللغة الإنجليزية ولكن لجميع 
المواد الدراسية كذلك وهذه نقطة 
غاية في الأهمية وهي على الإخوة 
والتأهيل  التدريب  قطاع   في 
بالوزارة أن يعملوا برنامج متابعة 
بمعنى   المواد  لكل  التدريبي  الأثر 
في  المشاركين   استفادة  م��دى 
الدورات وهل تم تطبيق ما تلقوه  
أم  مدارسهم  على  ال��دورات  في 
كل  انتهى  ال���دورة  بانتهاء   أن 
لمتابعة ما تم  شيء لأن لا وجود 
تحصيله على الواقع التطبيقي في 

المدارس. 

دورة معلمي اللغة الإنجليزية بلحج تتواصل

ڈ زنجب�ر / عبدالله بن كده :
والتي  أبين   بالدم في  المتبرعين  جمعية 
في  ومقرها  2005م  يونيو  في  تأسست 
جعار  جمعية خيرية مستقلة جاءت نتيجة 
لنقاشات وح��وارات مجموعة من الشباب 
ارت��أوا ض��رورة  وج��ود المبادرة والعمل 
المجتمع  أف��راد  معاناة  وتخفيف  الطوعي 
عند  ال��دم  توفير  خ��لال  م��ن  المحتاجين 
الحاجة طوعياً  ودون مقابل ، ولأجل ذلك 
وتحديد  الجمعية  ه��ذه  إنشاء  عن  أعلن 
موقعها لتسهيل الحصول على الدم للحالات 
تقوم  كما  المناسب  الوقت  في  المحتاجة 
الجمعية بالجانب التوعوي لحث الشباب على 
بين  الاجتماعي  والتكافل   الطوعي  العمل 

أوساط الناس وتنظيم الحملات والندوات 
بالدم  المرتبطة  الأم��راض  بعض  لمكافحة 
وتسعى الجمعية مع عدد من الجهات لتوفير 
القرب الخاصة بنقل الدم والفحوصات مجاناً 
لطالبي الدم المحتاجين كما تسعى لإيجاد 
الأغراض  لتلك  بالجمعية  للدم خاص  بنك 
الإنسانية وفي حديث للمهندس فيزان بن 
نعم الأمين العام  للتحالف ) تكاتف( في 
أبين أشار إلى الشراكة في العمل الإنساني 
بالمحافظة   بالدم  المتبرعين  جمعية  مع 
من خلال  الوطن  في  للدم  جمعية  كأول 
والأعمال  النشاطات   من  العديد  تنظيم 
إيجاد  الجمعية   استطاعت  حيث  الخيرية 
بشكل  بالدم  المتبرعين  من  واسعة  قاعدة 

المسجلين  المتبرعين  بلغ عدد  طوعي حيث 
الألف  يقارب  ما  كأعضاء   الجمعية  لدى 
متبرع وبلغت  الحالات التي تبرع بها أعضاء 
الجمعية حوالي ألف وخمسمائة حالة، كما 
الندوات  من  ع��دد  بعقد  الجمعية  قامت 
والمشاركة  الإعلامية  والحملات  التوعوية 
مع عدد من البرامج والمنظمات والجمعيات 
لأغراض إنسانية وخدمية و المساهمة في 
بعض الحملات لدى جمعية الهلال الأحمر 
نعم  بن  المهندس  واختتم   ، بالمحافظة 
بالمحافظة  المعنية  الجهات  بدعوة  حديثه 
إلى دعم نشاطات الشباب و تعزيز دورهم 
في المجتمع  في الجوانب الإنسانية وكل ما 

يخدم مصالح أفراد المجتمع.

ما يقارب 1000 متبرع و 1500 حالة تبرع 

نشاطات لجمعية المتبرعين بالدم و) تكاتف(  في أبين

97.4 %  نسبة ضبط الجريمة في المحافظة العام الماضي 

توزيع شهادات  الفصل الدراسي الأول في ثانوية باكثير للبنات 

ڈ تعز/نع�ئم خ�لد:
أوضح العميد الركن يحيى علي 
الهيصمي مدير امن محافظة تعز 
بان المحافظة خلال عام 2008م 
بلغ  الجنائية  القضايا  عدد  بلغ 
وغير  جسيمة  ج��ريم��ة   4225
 4116 منها  وض��ب��ط  جسيمة 
جريمة أي ان نسبة الضبط 97.4 
 8344 المضبوطين  عدد  وبلغ   %
قضية   3469 إحالة  تم  شخصاً 
جنائية جسيمة وغير جسيمة مع 
أطرافها إلى فروع النيابة العامة 
وتقديمهم  إجراءاتهم  لاستكمال 

للقضاء .
وقد بلغ عد الجرائم ذات الخطر 
المساس  ع��دد  جريمة   34 العام 

بالاقتصاد القومي 4 قضايا وعدد 
العامة  بالوظيفة  الماسة  القضايا 
58 قضية أما عدد الجرائم المخلة 
والنشر  والعلنية   5 العدالة  بسير 
113 قضية والتسول 1  وجرائم 
التزوير 14 جريمة والواقعة على 
الأشخاص والأسر 2019 جريمة 
أما الإصابات المختلفة والتي تنتج 
عن الخطر العام بلغت 33 والقتل 
العمد 102 وشروع بالقتل 298 
 1911 قضية والحوادث المرورية 
نسبة   1906 منها  ضبط  حادث 
الضبط 99.7 % حادث والخسائر 
ريال  مليوناً   296 بلغت  المادية 
و680 ألف ريال. وبلغت المخالفات 

المرورية 36891  مخالفة .

ڈ عدن/ عبدالكريم عبدالله ا�سم�عيل:
احتفلت ثانوية باكثير للبنات بتوزيع شهادات الفصل الدراسي الأول، حيث 
بدأ حفل التكريم بكلمة الأستاذة شادية باحشوان مديرة المدرسة التي أكدت 
أن طعم الحلاوة لا يكمن في استلام النتيجة وإنما بالتفوق الدراسي واحتلال 
والمثابرة  الجهد  من  المزيد  ببذل  الطالبات  جميع  مطالبة  الأول��ى،  المراتب 

للحصول على مراكز متقدمة لكل الطالبات.
كما جرى تكريم الأوائل على مستوى المدرسة والفصول بتقديم الهدايا 
الرمزية والشهادات من قبل الأستاذين عوض بن عوض مبجر الأمين العام 
للمجلس المحلي م/ صيرة وعبدالله اليزيدي مدير مكتب التربية والتعليم 

م/ صيرة بحضور مديرة المدرسة وأولياء الأمور. 
وفي نهاية الاحتفال ألقى الأستاذ/ عوض مبجر الأمين العام كلمة شكر 
الجهود  على  والطالبات  المدرسية  والإدارة  والمربين  المربيات  لكل  وتقدير 
المبذولة لإبراز دور التعليم كواجهة أمامية للمدرسة مما أدى إلى احتلال 
جميعاً  والعمل  التعليمية  العملية  أركان  لترابط  النموذجي  المركز  المدرسة 
المديرية  مستوى  على  الم��دارس  بين  المدرسة  بمكانة  للرقى  نحل  كخلية 
ترتقي  التي  المختلفة  والفعاليات  للأنشطة  المبدع  والعمل  والمحافظة 
من  المزيد  متمنياً  العلمي  الصرح  هذا  في  والتعليمية  التربوية  بالعملية 

التقدم للمدرسة وتشريفها للمديرية في المجال التربوي. 

مدير أمن تعز:


